

## **Curso “Universidad y Compromiso Social”**

### **2do semestre 2019**

Curso aprobado por la Facultad de Ciencias Exactas (UNLP) como Curso Humanístico válido para el doctorado. (3 créditos).

**Profesores responsables:** Dra Claudia Rodríguez Torres, Dr. Alberto F. Pasquevich, Dr. Mario Rentería.

#### **Resumen:**

El presente curso de posgrado pretende analizar la vigencia de la Reforma Universitaria de 1918 (Córdoba, Argentina), poner en evidencia la diversidad de conceptualizaciones de Compromiso Social Universitario y Responsabilidad Social Universitaria que hoy conviven en América Latina y dar cuenta de los modos innovadores que tienen algunas prácticas. Se tratará el Compromiso Social de la Universidad como institución y se considerará también la cuestión de que los universitarios asuman su compromiso social. Se presentarán ejemplos de experiencias desarrolladas en distintas universidades. Se espera así enriquecer la formación de los graduados, motivándolos a proponer escenarios y acciones para que los estudiantes puedan desarrollar su compromiso social y que adquieran un sentido crítico que aporte al mejoramiento del Compromiso Social de nuestra Universidad, como fuera manifestado en la Declaración del 2010 de Rectores del CIN en La Plata (“Desafíos de la Educación Superior: del Bicentenario de la Patria al Centenario de la Reforma Universitaria”) y todo esto en vista de la Segunda Reforma Universitaria que se invoca en nuestras universidades.

El curso recorre sucintamente la historia de la Universidad europea desde el medioevo hasta los modelos universitarios establecidos al inicio del siglo diecinueve. La historia continúa con la Universidad de Córdoba, la de Buenos Aires y La Plata, se pasa por la Reforma Universitaria de Córdoba y sus repercusiones en las universidades latino americanas, se analiza la evolución de la universidad argentina en el Siglo XX.

Se retoma el concepto de Compromiso Social a partir de la Reforma de Córdoba y se observa su evolución a partir de la década del 60, se considera el Mayo Francés de 1968, las conclusiones de la Conferencias Regionales de Educación Superior de América Latina y el Caribe: CRES I (La Habana 1996), CRES II (Cartagena de Indias , 2008), CRES III (Córdoba, 2018), también las recomendaciones de las Conferencias Mundiales de Educación Superior promovidas por la UNESCO (París 1998, 2009).

La concepción asumida por la región de la educación superior como **un derecho humano y universal, un bien público y social y una responsabilidad de los estados** colisiona con

intereses endógenos y exógenos que deben ser considerados al momento de trabajar la idea de Compromiso Social en la actualidad.

Este año se conmemora el 250 aniversario del nacimiento de Alexander von Humboldt y en adhesión a esta conmemoración, se dedicará una clase al viaje de Alexander von Humboldt por América para luego discutir qué postura tomaría Humboldt sobre los problemas actuales, que se analizan y discuten a lo largo del curso “Universidad y Compromiso Social”

**Cupo:** 30 alumnos.

**Duración:** 12 semanas

**Carga horaria:** 3 h por semana (viernes de 14:30 a 17:30 hs)

**Inicio:** viernes 23 de agosto de 2019. Centro de Posgrado – Edificio Sergio Karakachoff (48 entre 6 y 7). Aula a confirmar

**Inscripción:** Desde 15/7/2019 al 15/8/2019. Es vía web en el link siguiente: [Formulario de Inscripción](#)

**Por más información, escribir a:** *curso.UyCS.unlp@gmail.com*